
始建于1959年的中原影剧院（俗称中原电影院），是郑州
市老牌的正规电影放映单位，历经电影市场的高低起伏，中原
电影院一直坚持不懈地在努力。

中原影剧院曾是西郊有名的地方，给无数人带来愉快的
时光。但也就是这个现在看起来很不起眼的电影院，当年曾
经惊动了纺织部、财政部。
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1959 年，几个国棉厂到市里开会时，提出
西郊少个电影院，说他们愿意出钱，让市里帮
助盖一个。有钱好办事，1960年，中原路、桐柏
路西南角的中原影剧院拔地而起了。在上个
世纪90年代中期以前，这个电影院一直是西郊
有名的地方，曾经给无数人带来愉快的时光。
但坐在电影院里的观众不会想到，这个现在看
起来再普通不过的影院，曾经惊动两大部委，
给当时身为郑州一市之长的王均智带来不大
不小的麻烦。

几个国棉厂拿的这笔钱很快被纺织部发
现，追问之下，国棉厂遮掩不过，只得把郑州市

“供”了出来。于是纺织部向财政部行文，说郑
州市动了他们的钱，财政部行文河南省财政
厅，财政厅转给郑州市财政局，郑州市财政局
局长拿着公文去找王均智，问怎么办。王均智
这才知道“天下没有免费的午餐”，只得苦笑着
说：“能怎么办？一点点还给国棉厂吧。”

从建一个电影院有多困难，就可以看
出，当时电影院的珍贵，以及人们观影的巨
大需求。

进入21世纪以来，郑州新建了很多座所谓
星级豪华电影院，可他们无一例外都落户在市
中心和城东。西区也只有中原电影院，在不断
的改造中坚守着最后的阵地。中原区将投资
13亿元打造中原文化广场项目，中原电影院将
会升级为 2000 多平方米，拥有 12 个电影厅的
现代化影院。

除此之外，中原区区长王东亮做客郑州市
政府网站“在线访谈”时还透露，目前中原区规
划了几个电影院，其中一个位于桐柏北路，也
就是正在建设的锦艺华都项目，这是和国际巨
星成龙合作的一个电影院，将有 8～10个电影
厅，争取在明年底建成。另外是 8 月 3 日开工

的中原万达广场，将是集休闲、动漫、购物、电
影为一体的休闲广场，其中设立一个万达的电
影院线，要在明年 11月份建成，成为郑州市档
次最高、容纳人数最多、提供服务最好的市民
看电影的场所，而且万达院线的电影可以和美
国的好莱坞院线直接连接，也就是说美国好莱
坞电影上影一个月之内，都可以在全国大连万
达的院线上映，还有建设路与秦岭路交叉口附
近的伟业时代广场，也规划了一个有10个电影
厅的电影院，现在正在建设之中，争取在明年
国庆节之前使用。

对此消息，6 月 29 日刚刚开业的郑州西
区首家五星级影院的奥斯卡升龙国际影城的
负责人卢金科表示，展开竞争是好事，电影
市场已逐渐成熟了，蛋糕够大，就看谁会策
划了，只要站在观众的角度去经营，自然能
受到观众的喜爱。
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